

PIL pacta precio con lecheros y salda conflicto

PIL Andina puso fin anoche el conflicto por la caída del mercado de leche al lograr que los productores acepten bajar el precio del producto, pero sin reducir el volumen de ventas. Acopiará, de lunes a sábado, 323 mil litros diarios a Bs 3,10 el litro para accionistas y a 2,70 para no accionistas, eso significa una rebaja de entre 0,60 y Bs 1, ya que el litro estaba a Bs 3,70.

El acuerdo fue alcanzado tras una reunión tripartita que se extendió por unas 10 horas en la planta de PIL, en la que participaron el viceministro de Micro y Pequeña Empresa, Martín Bazarco; el representante de PIL Andina, Daniel Aguilar; el presidente de la Federación de Productores Lecheros (Feprolec) de Cochabamba, Jhasmany Medrano, y de Prolec, Orlando Vallejos.

Según el documento, PIL puede comprar una cantidad adicional a los 323 mil litros diarios fijados, pero a 1,40 bolivianos por litro, tanto para accionistas como para no accionistas y de lunes a domingo.

Los nuevos precios incluyen una variable de calidad que se aplicará a partir del sexto mes de la firma del acuerdo. PIL apoyará con un programa de capacitación para los productores y el Fondo Proleche hará seguimiento al cumplimiento de las actividades comprometidas. La bonificación por calidad será de 0,05 bolivianos por litro sobre el precio base.

El acuerdo no es definitivo, ya que se revisarán trimestralmente el volumen de acopio en Cochabamba, el comportamiento de los precios internacionales de la leche (indicador para el precio interno) y el volumen de venta de lácteos en el país. PIL Andina es la encargada de coordinar la información mensual con Pro Bolivia, Feprolec y Prolec.

Por su parte, los representantes del Gobierno se comprometieron a gestionar mercados estatales para los lácteos y a reforzar operativos de control.

En la lectura del acuerdo, el viceministro Bazarco dijo que el acuerdo es fruto de análisis amplio de la situación del sector y busca garantizar que el sector lechero, que es uno de los más importantes en el país, siga siéndolo. Resalto el trabajo conjunto y el esfuerzo de los productores por adecuarse a las condiciones que exige el mercado.

Al respecto, el asesor de Feprolec, Pablo Maldonado, admitió que el acuerdo “no fue tan favorable” para los productores, pero que tuvieron que aceptar porque PIL empezó a recoger sólo la mitad de la leche. La semana pasada, la empresa comunicó a los productores que, desde esta semana, aplicaría una nueva política de acopio en la que establecía que sólo compraría 114 mil litros diarios, a 2,80 el litro y a 1,40 le leche excedentaria.

En cuanto a la revisión de la hoja de costos, que era una de las propuestas de los productores para cerrar cualquier acuerdo, Maldonado dijo que se realizó pero sin mucho detalle; sin embargo, el resultado fue que el precio de venta a PIL Andina debería ser 3,99 bolivianos, por tanto, dijo, los productores siguen trabajando a pérdida.

El recorte que PIL aplicó desde el pasado lunes ocasionó que ayer, en Pucarita Chica, los productores reaccionaran reteniendo por un par de horas a tres empleados de la empresa que llegaron con la cisterna y recogieron sólo la mitad de la leche disponible. El dirigente de la central campesina de Cercado, Ariel Gutiérrez, dijo que los lecheros, desesperados, tiraron la leche al suelo. Dejaron ir a los empleados cuando llegó la Policía.

El sector lechero enfrenta una crisis debido a que la caída de los precios internacionales redujo las exportaciones, el mercado interno no es suficiente y el contrabando supone una fuerte competencia.

Cochabamba tenía alrededor de 5 mil productores, aunque la crisis redujo esa cifra.

Cañeros piden flexibilidad en créditos para producir 60% más

El dirigente de la Confederación General de Trabajadores Fabriles de Bolivia, Vitaliano Mamani, informó ayer que los productores cañeros demandan al Gobierno flexibilizar los créditos para incrementar hasta 60 por ciento la producción de caña de azúcar del próximo año.

“Pedimos al Gobierno que haya una flexibilidad de reprogramación de los créditos paralizando los intereses, para que el próximo año mejore la producción de la caña de azúcar. (...) esperamos que el próximo año pueda aumentar la producción en un 60 a 70 por ciento de su capacidad productiva”, explicó a los periodistas.

Dijo que a pesar de la baja de la producción de caña por la sequía se garantizará el abastecimiento de azúcar para el mercado local. “Por lo que la población no se tiene que preocupar, estamos hablando de los 5 millones de quintales de azúcar pero hasta que termine la zafra vamos a tener suficiente azúcar para el mercado interno, lo que sí tendremos dificultades para la exportación (...)”, señaló.

El Deber

Clima alarga amargura de ganaderos de Beni

Los factores climatológicos extienden el tormento del sector ganadero en Beni. A la prolongada sequía e incendios de pastizales se sumó la muerte, aún no cuantificada, de ganado vacuno por hipotermia. El ingreso de un frente frío del sur, con descenso brusco de temperatura, a decir del gerente general de la Federación de Ganaderos de Beni (Fegabeni), Carmelo Arteaga, fulminó varios animales.

El dirigente ganadero dijo que el intenso frío fue letal y afectó a los animales débiles y flacos por la falta de disponibilidad de forraje. Dijo que si bien llovió, el proceso de rebrote de los pastos es todavía lento.

Yacuma, Cercado y Marbán son las provincias más afectadas.

Respecto al tema de ayuda al sector, Arteaga indicó que algunos ganaderos recibieron agua en camiones cisternas y que esperan se concrete en estos días la entrega de pastos de heno.

En Santa Cruz, desde el Centro de Operaciones de Emergencia Departamental (COED), se informó de que hoy se enviará forraje a Boyuibe, Guarayos, El Puento y Comarapa, afectados por la sequía.

Castañeros ven repunte de precios

Según la Cámara de Exportadores del Noroeste (Cadexnor), en los últimos dos años se observa un ascenso en las exportaciones del sector y en el comportamiento de los precios de la libra del producto.

En 2015 (26.900) se han exportado 379 toneladas más que el 2014 (26.521).

Se explicó que hasta junio de este año se han vendido, de acuerdo con los datos del INE procesados por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), 12.614 toneladas, una cifra similar al primer semestre de 2015.

De acuerdo a José Agustín Vargas, presidente de Cadexnor, el precio en el mercado internacional de la libra de castaña repuntó en 25 centavos de dólar.

Recordó que en 2014 el valor promedio era de \$us 3,25 y en el periodo 2015-2016 repuntó a \$us 3,50 por libra.

Para Vargas, el ligero aumento representa un buen precio para los castañeros.

En el registro de Cadexnor se puede observar un ascenso considerable en los ingresos desde 2014, año en el cual se exportó un volumen por un valor de \$us 175 millones, ascendiendo en 2015 a \$us 192 millones.

El presente 2016, en criterio de Vargas, las perspectivas son alentadoras.

Así, el sector se prepara para recibir el Año Nacional de la Castaña, a iniciarse en octubre.

También se mencionó que del total de las exportaciones a escala mundial, anualmente Bolivia cubre entre el 70 y 75%; Brasil entre el 15 y 20%; y Perú entre el 5 y 10%.

Para Vargas, esto se debe a la alta calidad del producto boliviano que se ha logrado obtener, lo cual les ha hecho merecedores de varias certificaciones, que les permiten exportar a Europa y a EEUU.

Cadexnor también precisa que la estatal Empresa Boliviana de Almendras (EBA) compra entre el 8 y el 10% de la producción total para consumo interno.

Cívicos de Santa Cruz proponen un censo de sin tierras

El presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Roger Montenegro, informó que ante las constantes denuncias de invasiones de predios productivos y fiscales se tomó la decisión de realizar un censo de personas que viven en el departamento de Santa Cruz que no tengan tierras.

Montenegro, junto al líder de los cívicos de las 15 provincias de Santa Cruz, Alberto Añez, indicó que de momento no tienen la información exacta sobre tierras fiscales disponibles; sin

embargo, se comprometieron en pedir un informe al Inra para tener con exactitud la cantidad de los predios a disposición.

“Se está defendiendo la tierras productivas que producen alimentos y empleos, se apunta a tierras a tierras fiscales”, aclaró Montenegro.

En tanto, Añez aseguró que se están enviando libros a las 15 provinciales para que los municipios y cantones empiecen a recolectar firmas para poder acceder a tierras fiscales en el departamento.

“Hemos visto que el Gobierno ha hecho entrega de tierras a favor de inmigrantes que vienen de otras regiones, es tiempo de sugerirle al Gobierno que las 15 provincias queremos hacer un censo de los sin tierra en Santa Cruz, nacidos y no nacidos para que sean beneficiados de tierras”, señaló.

Añadió que una vez se tenga los datos del censo de los sin tierra en Santa Cruz se dialogará con el INRA, se verá cómo puede realizar la dotación y los requisitos para que tengan acceso a tierras fiscales.

La importación de maíz será menor a lo estimado

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, informó que la importación de maíz será menor a la programada, porque este año se reportó una buena producción de ese grano.

"Se está confirmando la información en el sentido de que en esta etapa de invierno hubo una importante producción de maíz, inclusive la importación que habíamos pensado en agosto, la cantidad ahora va a ser mucho menor", explicó a los periodistas.

En agosto pasado, el Gobierno dio luz verde a la importación de maíz en atención a la solicitud de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO).

La semana pasada los avicultores y productores porcicultores importaron 1.000 toneladas de maíz desde Argentina para distribuirlos entre sus afiliados, y analizan una segunda importación.

Página Siete

Alertan de alza del precio de la carne

La Confederación Nacional de Trabajadores en Carne de Bolivia alertó ayer de un posible incremento del precio de la carne a los consumidores a causa de la sequía en el oriente.

"Nos están dando un anuncio de que más adelante, no sabemos si a fin de año o el próximo, es probable que suba el precio de la carne. (...) Eso significaría que estaríamos en problemas con el precio", declaró el dirigente nacional José Luis Ramos. Por esta razón, el dirigente dijo que su sector se declaró en "estado de emergencia".

Afirmó que este conflicto surge porque en algún punto de la cadena de comercialización de la carne se hizo un incremento mínimo que va desde los 30 a 40 centavos por kilo.

"No sabemos hasta qué punto ellos están viendo la posibilidad de hacernos incrementar. Pero ya hicieron un intentó (con estos leves incrementos). Nosotros hicimos nuestros reclamos a los internadores y a las empresas que nos abastecen. Ellos nos indican que no hay mucho ganado a causa de la sequía, los focos de calor y otros. Para nosotros la situación es preocupante", dijo.

"La Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) informó que garantiza el abastecimiento de la carne, pero no el precio de la misma", agregó el dirigente Ramos.

Durante las anteriores semanas, los ganaderos del oriente manifestaron su preocupación por las pérdidas que registran por las sequías.